

EN BREVE

Alimentos para el Sáhara Occidental

CAMPAÑA DE RECOGIDA

La asociación Eibar-Sáhara ha dado inicio a la campaña de recogida de alimentos que celebra habitualmente para ayudar a la población refugiada en los campamentos de la zona de Tinduf. Durante el mes de enero hay puntos de recogida en los supermercados BM, Eroski, Villalba, panadería Isasi y El Corte Inglés de Eibar, en BM y Eroski de Elgoibar y en Roteta, Puxika y Coviran de Mendara. Se solicitan donaciones de alimentos no perecederos como arroz, pasta, legumbres o azúcar, latas de atún o sardinas, aceite, y también compras.

Charla sobre la justicia con Ikasten, el jueves

CON JESÚS ARIZABALETA

La asociación Ikasten prosigue con su programación cultural y lúdica. De esta manera, el jueves, día 17, el profesor Jesús Arizabaleta, impartirá una charla bajo el título 'Una definición de justicia', de 10.00 a 12.00 horas. Previamente, mañana martes, día 15, se celebrará a las 11.00 horas, una asamblea general con los asociados. Entre otras actividades, el martes se celebrará un taller de costura y punto; el miércoles biodanza; y teatro, mañana lunes y el viernes.

Comida de los nacidos en la calle Isasi

EL DÍA DE SAN BLAS

Los nacidos en la calle Isasi, de Eibar, mantienen la celebración de su comida anual en un fecha muy señalada, como es el 3 de febrero, día de San Blas. La comida será en el restaurante Chalcha. Las inscripciones puede hacerse en el teléfono 639555999.

La biblioteca abre la inscripción en varios cursos organizados para 2019 en Ermua

Continuando con la variada oferta del servicio municipal se organiza un club de lectura juvenil y otros dos de conversación en inglés

AINHOA LASUEN

ERMUA. La biblioteca municipal de Ermua pone en marcha varias de sus actividades para este año. En primer lugar, ha abierto el plazo de inscripción para participar en el club de lectura juvenil, en papel, dirigido a chicas y chicos de 9 a 11 años. Este club de lectura tiene como objetivo crear un grupo de amigas y amigos que disfrute de la lectura tanto en euskera como en castellano.

Se leerán cuentos, cómics, poemas o historias que luego se comentarán entre todas las personas participantes. Además, también se realizarán otro tipo de actividades relacionadas con la creatividad y la literatura. El grupo se reunirá un miércoles al mes, de enero hasta mayo, en horario de 17.30 a 18.30 horas.

Las fechas concretas son el 16 de enero, el 3 de febrero, el 13 de marzo, el 10 de abril y el 15 de mayo. En tres de las sesiones se comentarán libros en euskera, y en las dos restantes, obras en castellano. La actividad estará dinamizada por Onintze Goitiz, escritora y cuentacuentos bilbaína.

Para poder participar en el club es necesario inscribirse antes del próximo lunes, 14 de enero, en la biblioteca, en el teléfono 943179212 o a través del correo electrónico 'biblioteca@udalermua.net' aportando nombre y apellidos, número de carnet de la persona asociada de la biblioteca, fecha de nacimiento, teléfono, centro escolar y e-mail de la madre o el padre.

Las plazas son limitadas y se ad-



Actividad de uno de los talleres de poesía juvenil celebrado el año pasado en Ermua. :: A. LASUEN

judicarán por sorteo, teniendo preferencia las personas empadronadas en Ermua y quienes no hayan participado en cursos anteriores. El listado de personas será publicado en el 'microsite' de la biblioteca el 15 de enero.

Por otra parte, la biblioteca municipal abre también el plazo de inscripción para dos grupos de conversación en inglés, en dos niveles diferenciados, que se reunirán una vez

a la semana desde primeros de febrero hasta finales de mayo.

La actividad tiene como finalidad facilitar un espacio para la práctica de este idioma en un ambiente distendido. El objetivo no es recibir clases, sino ayudar a perder el miedo a hablar y exponer ideas en otro idioma.

El primero será un grupo formado por personas que tienen un nivel bajo y medio de conocimiento del idioma, desde un A2 hasta un B1.2. El segundo estará formado por personas que tienen un nivel alto de conocimiento del idioma, un B2 o superior.

Para poder participar es indispensable tener el carné de asociado a la biblioteca de Ermua o de cualquier otra de la Red de Lectura Pública de Euskadi.

Esta iniciativa se llevará a cabo gracias al convenio firmado con la Universidad de Deusto, ya que será una estudiante de este centro educativo quien dinamizará la actividad.

Las sesiones del grupo de nivel bajo y medio tendrán lugar los martes, de 18.30 a 20 horas, desde el 12 de febrero hasta el 21 de mayo. Las del grupo de nivel alto se desarrollarán los viernes de 18.30 a 20 horas, desde el 8 de febrero hasta el 24 de mayo, en Lobiano Kultur Gunea.

La actividad es gratuita. La inscripción puede realizarse hasta el 6 de febrero en la propia biblioteca, por teléfono o por email (biblioteca@udalermua.net) aportando nombre y apellidos, número de carné de la biblioteca, teléfono, email y nivel de conocimiento.

En el club de lectura se leen cuentos, cómics, poemas o historia que luego son comentados

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

Como la vida misma 20.30
Sobre ruedas 20.30
El gran baño 20.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Expediente 64 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaña).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendara 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943-170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

Hemendik

**NUEVA PLAZA DE
LOS TRES CONCEJOS**

Ortuella homenajea su historia en el callejero // 4-5

**BUSTURIALDEA MEJORA
SU RED DE AGUA**

El Consorcio invertirá medio millón de euros // P6

**EL ATLETISMO ADAPTADO
SALTA A LA VICTORIA**

El equipo de Javi Conde cierra un gran año 2018 // P3



Cronista del cambio en Ermua



El sacerdote Jesús López Villalba posa con uno de los ejemplares de su trabajo literario titulado 'Ermutantes'. Foto: K. Doyle

- El sacerdote **Jesús López Villalba** narra en su último libro el despertar local a la democracia
- Bilbaino de nacimiento, ejerció como **párroco** del municipio entre los años 1970 y 1977

K. Doyle

ERMUA – “Nunca me hubiese imaginado escribiendo; descubrí la necesidad de hacerlo en los años noventa”, recuerda el ya jubilado sacerdote Jesús López Villalba que pasó dos décadas de misionero “siendo feliz” en Angola y Ecuador. A sus 77 años, el bilbaino acaba de publicar su último trabajo *Ermutantes*. Se trata de una recomposición fotográfica de

Ermua en los años que ejerció allí de párroco: de 1970 a 1977. “Echo la vista atrás, leo el libro y creo que hicimos mucho. Era el final del franquismo y la gente despertó”, explica satisfecho con la respuesta ciudadana.

Nacido en el barrio bilbaino de Zabala cercano a Las Cortes, La Palanca donde se ejercía la prostitución, Jesús ingresó en 1954 en el seminario de Bilbao y tras una breve e intensa experiencia en el barrio de Triano, en la

zona minera de Bizkaia, le destinaron a Ermua. *Palankín* para sus mejores amigos, ha querido recoger en un libro todo lo vivido en aquellos siete años. “Ermua evolucionó del silencio y la sumisión a un municipio que empezó a vivir y a tomar decisiones”, asegura, orgulloso, el sacerdote.

En setenta páginas, Jesús narra los cambios que experimentó Ermua donde las mujeres jugaron un papel decisivo. “Salieron a la calle porque

no había escuelas. Cortaron la carretera nacional en señal de protesta y yo estuve con ellas. Ese hecho marcó un poco la vida de Ermua que despertó de un letargo de mucho tiempo”, remarca agradecido recordando estos hechos de 1972. Con el ánimo de destacar su importancia, Jesús también dedica en sus páginas un poema a las mujeres de la localidad: “Mujeres de Ermua, calladas, sumisas. No teníais palabra, pero teníais vida. ¡Benditas

mujeres de Ermua! A pesar de policías y cadenas, fuisteis valientes, enteras. Así se construyeron las escuelas. Con la pelea de nuestras mujeres de Ermua”, rezan algunos versos.

En lo que al título del libro se refiere, durante aquel tiempo y perdurando hasta la actualidad se pone de moda una palabra inventada para referirse a los habitantes de Ermua:

SIGUE EN PÁGINA 02 >

> VIENE DE PÁGINA 01

Ermutante. Era utilizada, sobre todo, por los jóvenes de las poblaciones limítrofes para referirse a cualquier vecino de la localidad. “Creo que nadie lo ha definido todavía, pero tanto los emisores como los receptores de dicho vocablo no albergaban ninguna duda de la connotación despectiva que arrastraba su pronunciación”, puede leerse en sus páginas.

Para escribir el libro, Jesús ha contado con la colaboración de sus amigos y compañeros en Urkiola Felix Moreno y Gurutze Areitio. “La iglesia fue comadrona para nacer un pueblo nuevo”, señala sobre el acto celebrado el 4 de enero en el Lobiano para la presentación del libro. “Unas ochenta personas, gente de entonces y los que habían vivido todo el cambio, estuvieron presentes y fue bonito porque nos volvimos a encontrar los que movimos Ermua”, rememora. Su última publicación puede adquirirse en dos librerías del municipio (Xiripot y Maribel) y en la parroquia. Preguntado por qué la gente debe de leerlo, Jesús responde con unas líneas de su libro: “Es muy importante para los humanos y los pueblos saber de dónde venimos para saber a dónde vamos”. Tras su estancia en Ermua, Jesús recaló en Santutxu, Ecuador, Angola, Karrantza, otra vez Ecuador y Urkiola. En la actualidad, vuelve a residir en la zona minera de Bizkaia y colabora en la iglesia de Gallarta.

Satisfecho porque “este libro me ha permitido viajar en el tiempo, apunta que no es su primera obra literaria. Hace un año recogió todos sus escritos de misionero en una publicación y también ha editado dos trabajos sobre espiritualidad y mística. Por otro lado, también relató una historia de la misión de los ríos en Ecuador y sobre el movimiento escout en el barrio bilbaino donde nació. Ante la posibilidad de futuras publicaciones, “me he quedado tranquilo y de momento no tengo pensado escribir nada más”, reconoce entre risas aludiendo a su edad. ●

“Echo la vista atrás, leo el libro y creo que hicimos mucho. Era el final del franquismo y la gente despertó”

“Me he quedado tranquilo y no tengo pensado escribir nada más”

JESÚS LÓPEZ VILLALBA
Sacerdote jubilado

Laudio-Nerbioi



El PSE desea que El Casino de Laudio cobre vida con actividades a lo largo del año. Foto: S. Martín

El PSE de Laudio define tres posibles usos para El Casino

Plantea que el edificio albergue eventos, producciones y un centro turístico

Susana Martín

LAUDIO – Llenar de vida y dar utilidad al edificio de El Casino del parque Lamuza de Laudio a través de tres tipos de actividades: reuniones y eventos, creación y difusión audiovisual y *pop up* turístico y comercial. Es la propuesta que lanza el grupo municipal del PSE después de “haber trabajado la definición de usos del inmueble junto al PSE de Araba y tras mantener contactos con agentes y colectivos del municipio”, tal y como explica Eduardo Díaz,

miembro del Comité Local de la agrupación.

Para los socialistas laudioarras, El Casino –de titularidad pública desde 1975 y sometido a una rehabilitación integral hace un año por el departamento de Comercio y Turismo de la Diputación de Araba– es un inmueble que “combina pasado y el presente más actual, respira historia y puede convertirse en un espacio multifuncional que albergue actos de diferentes formatos y tecnologías”. Y a la hora de definir sus posibles usos “hemos tenido en

cuenta las singulares características del edificio, el emplazamiento en el que se encuentra ubicado y el entorno socio-económico y cultural de Laudio y de la comarca”, precisó.

El planteamiento del PSE combina, además, la utilidad pública de El Casino con otras actividades. Incluso “podrían generar fuentes de ingresos a las arcas municipales”, puesto que para ciertos eventos o iniciativas se podría llegar a cobrar una pequeña tasa o alquiler.

Como espacio para acoger reuniones y eventos, la agrupación socia-

lista considera que puede ser un recinto muy atractivo “para empresas o el turismo de negocios tanto de entidades públicas como privadas”, ya que tendría capacidad para albergar “cursos, talleres, conferencias y sesiones de formación” así como eventos sociales o familiares “como castings, bodas, banquetes o cócteles a través de servicios de catering”, enumeró la concejal y portavoz del grupo, Loli Muriel.

La creación y difusión audiovisual es otro sector que, a juicio de la agrupación socialista de Laudio, podría hacer uso de un inmueble “muy versátil y compatible para intereses tanto de profesionales como de aficionados o emprendedores de nuestro municipio y del resto de Euskadi”, afirmó Muriel. El Casino tiene atractivo suficiente para resultar interesante a la industria publicitaria y audiovisual, algo que además ayudaría a difundir el nombre y la imagen de Laudio”, añadió.

El tercer apartado de la propuesta de usos es muy innovador, ya que sugiere también poner en marcha en El Casino lo que denominan Centro Turístico *Pop Up* de Aiaraldea, una oficina turística “no convencional que organice iniciativas en las épocas de mayor demanda del año”. El uso de nuevas tecnologías favorecería aunar los recursos históricos y patrimoniales de Laudio y Aiaraldea con la oferta “de experiencias virtuales, en tres dimensiones o sensoriales”, junto con “catas de productos de la comarca”. Y también, el inmueble se podría alquilar para ocasiones como “la celebración de ferias, eventos comerciales o presentación de productos”.

El objetivo, según Loli Muriel, es “dar vida a un edificio que se ha dejado muy bonito, pero que aún no tiene un uso concreto ni definido”. La portavoz socialista deja claro que “se trata solo de una idea que aún habrá que trabajar más” y por ello “el PSE está abierto a recibir cualquier tipo de sugerencia o idea para el edificio más emblemático de Laudio”. ●

Veinte empresas de Ugao apuestan por el reciclaje

Participan hasta el 8 de febrero en una experiencia piloto impulsada por la oficina Udaltalde 21

UGAO-MIRABALLES – Un total de veinte empresas del polígono Usila de Ugao-Miraballes toman parte desde hoy en la última fase del proyecto piloto *Gestión inteligente de los residuos en polígonos industriales*, impulsado desde la Oficina de Sostenibilidad Udaltalde 21 Nerbioi-Ibaizabal.

El objetivo de la iniciativa es mejorar la recogida y gestión de residuos y para ello el servicio será de puerta a puerta. En concreto, se

prestará todos los viernes, a partir de las 15.00 horas, y se recogerán papel y cartón, plástico de embalaje y madera. “A través de esta experiencia de colaboración comarcal, Ugao-Miraballes, da un nuevo impulso al desarrollo sostenible, integrando así los criterios de sostenibilidad en la política municipal y mejorando, por tanto, la calidad de vida de la ciudadanía” según afirma el alcalde de Ugao-Miraballes, Ekaitz Mentxaka.

El proyecto piloto se extenderá hasta el próximo 8 de febrero, viernes, y, eso sí, con el objetivo de que sea efectivo es imprescindible que las empresas realicen una correcta separación por fracciones de los residuos. – S.M.

Laudio contrata a cinco personas en desempleo

Su labor en el plan, que empezará a finales de mes, se centrará en mejoras en los montes de utilidad pública

LAUDIO – Gracias a la ayuda económica concedida por la Diputación Foral de Araba, el Ayuntamiento de Laudio espera poner en marcha a finales de enero un nuevo programa de empleo que supondrá la contratación de cinco personas, en concreto, un capataz y cuatro peones. La cuadrilla de trabajadores realizará, durante seis meses, labores de limpieza y mantenimiento en montes de utilidad pública y aunque el proceso selectivo no ten-

drá lugar hasta, aproximadamente, el 22 ó 24 de enero “es importante que los interesados se pasen por Lanbide para activar su currículo de cara a esta convocatoria”, recomienda Iñigo Martínez, concejal responsable de la Agencia de Desarrollo Local.

El presupuesto de este programa asciende a 77.298 euros y se suma a los tres que ya han arrancado y que se enmarcan dentro del Plan Comarcal de Empleo. “Ahora mismo ya hay trabajando 15 personas en la eliminación de barreras arquitectónicas, adecuación de los caminos de la parte posterior de El Casino y labores de mejora de cerramientos y desbroces en montes públicos”, precisa. – S.M.